



Cultura y Espectáculos

"Nadie apalea a un perro muerto". *Demófilo* dice

Dos montajes de la obra de Andrés Pérez apoyan recuperación del prestigioso director

"La Negra Ester" histórica y la renovada a escena

El primer montaje se llevará a cabo los días 27, 28, 29 y 30 de diciembre con elenco original compuesto por María Inquiero, Willy Sender, Rosa Ramírez, Ximena Rivas, Boris Quercia, Aldo Parodi, entre otros. Las funciones se realizarán en el cerro Santa Lucía.

Fue estrenada en 1938 y se convirtió en la obra más popular del teatro chileno contemporáneo con 5 millones de espectadores alrededor del mundo.

Adolfo Serratos
Santiago

Hace justo veinte años, el 17 de diciembre de 1988, en la plaza Bernardo O'Higgins de la comuna de Puente Alto, la Compañía Génex Círcos Teatros estrenó "La Negra Ester". Ese día no entró casi nadie a ver la función, sin embargo, poco a poco esta obra se convirtió en la más vista del teatro chileno, consolidándose ya en 1998 la suma de 5 millones de espectadores alrededor del mundo. Claro récord para nuestro teatro.

A modo de homenaje a su director Andrés Pérez, se presentan dos montajes de las diálogas que escribió Roberto Parra en recuerdo de él, de hoy en el Teatro de San Antonio, a punto de fin de año, en Santiago.

"LA MISMA CHACOTA"

El primer montaje se llevará a cabo los días 27, 28, 29 y 30 de diciembre con elenco original compuesto por María Inquiero, Willy Sender, Rosa Ramírez, Pachi Torni, Ximena Rivas, Boris Quercia, Aldo Parodi, Horacio Videla y con una banda de música a cargo de



Un momento del montaje, con el elenco original de "La Negra Ester" en una función del año 1938.

La Reja Orquesta, con Casimiro Aza, Álvaro Henríquez y Jorge Lobos, funciones que se realizarán en el Cerro Santa Lucía.

La idea de renovar la obra con su elenco original nació de la actriz Rosa Ramírez, en honor a su difunto esposo que se encontraba recuperándose de una neumonía.

De aquellos primeros tiempos, el actor Willy Sender recuerda: "Nós queríamos respetar a escritor y bailarín que no nos soltaron desde la última función que realizaron cuando participaron en un homenaje a Roberto Parra en la Escuela Mapocho, el año 1995. Fue algo muy emocionante, y de hecho, fue muy divertido porque se acordó la misma chacota que se producía en ese tiempo". Tres años alcanzó a permanecer la compañía original, siguiendo varias giras por Chile y casi 20 países en el extranjero. De esa época dice, "son raras las melodías que se lograron y lograron sobrevivir algo algunas. Recuerdo, sin embargo, una canción que el sol del país cantó toda la compañía se convirtió en nuestro chasquillo, el arrar y devorar el escenario, limpiar los baños, cocinar y cocinar las gachas. En realidad,舞man se llevó y lo pasábamos muy bien".

A la hora de las conclusiones, Sender piensa que el trabajo realiz-



De esa misma época, la actriz Rosa Ramírez (en primer plano) se prepara para interpretar a su personaje más popular "La Negra Ester".

do por Andrés Pérez en "La Negra Ester", se convirtió en una escuela de actores. "Cada vez que iba a me confundía, vuelvo a lo que me dejó esa experiencia con "La Negra Ester". Por otro lado, a Andrés (Pérez) tengo que agradecérselo, ademas de su amistad, la disciplina y ese amor a toda prueba sobre lo que es el teatro".

Entretanto, a punto del jueves 4 de enero, a las 20:30 horas, en el Teatro Prat se presentará la otra versión de "La Negra Ester" con su nuevo elenco conformado por

Marcela Oyanedel, Victoria Vela, Magdalena Sibay, Ivo Herrera, Pablo Valdés, junto a los fundadores Rosa Ramírez y Horacio Videla y los nuevos Casimiro Aza y Jorge Lobos.

El productor del Génex Círcos Teatros, Ivánel Cornejo, quiso se conociera a cargo de ese montaje, afirma que Andrés Pérez está muy satisfecho con esta nueva propuesta. "Además, está especialmente contento con su homenaje. De hecho, todo lo que abra se está haciendo como con la renovación de él... él, aun vigila desde lejos".

"La Negra Ester" histórica y la renovada a escena [artículo]

Andrea González

Libros y documentos

AUTORÍA

González, Andrea

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La Negra Ester" histórica y la renovada a escena [artículo] Andrea González

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)